

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto	5	cts.
Id. atrasado	10	»

La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO
Redacción: De las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde.
TELÉFONO N.º 27
Oficinas: Conquistador, 30

PALMA
Harto
La benemérita del puesto de Santa Margarita de cuenta de haber detenido a un individuo, presunto autor del harto de un saco de leñisco.
Meditado
Ha sido matado con cien pesetas, por el Sr. Gobernador civil un vecino de Pollensa, por infacción sobre jueces.

Veladas
Esta noche se celebrará una velada en el Teatro de la Marina, organizada por la cátedra de declamación de dicha sociedad, en la que los señores Orell, Quintana y Sastre presentarán disintos monólogos, terminando la velada con algunos bailes.
En «La Protectora» se celebrará el martes próximo una velada, organizada por la Sección Coral de la misma.

En el Gobierno civil
Hablado con el señor Gobernador.—Su viaje a Madrid y la política de Mallorca.—Las comunicaciones marítimas
El fomento del turismo

A bordo del vapor correo rápido de Barcelona regresó ayer de su viaje a Madrid el Sr. Gobernador civil de la provincia don Ignacio Martínez de Campos.
Su regreso era esperado con interés por conocer el resultado de su viaje por lo que afecta a la política conservadora de Mallorca.
Desearios de poder informar a nuestros lectores visitamos ayer al medio día a la referida autoridad en el cumplimiento de lo posible nuestros deseos nos hizo las siguientes manifestaciones:
Uno de los motivos de mi viaje a Madrid fué principalmente para informar al Ministro personalmente de mi gestión como representante del Gobierno en el mando de esta provincia y el Ministro no sólo aprobó mi conducta, sino que tuvo elogios inmerecidos para mí, puesto que no he hecho más que cumplir con los deberes que el cargo me impone.

—Muy cierto, se me ofreció el cargo de Jefe Superior de Policía de Barcelona que he rechazado porque deseo continuar al frente de esta provincia.
—Me enteré de que algunos elementos se enseñaran a disidentes de la totalidad del partido; que para mí no representan ni de mucho al señor Maura ni la política del señor Maura, pues este ilustra de ninguna clase y dado su temperamento y sinceridad, sé cierto que no simpatiza con el lenguaje que emplean los señores de ese grupo en su período, *El Tiempo*.

Corroboro esta suposición que le hago la manifestación verbal primero y por escrito después que me hizo en la Corte don Manuel Gasp, sea a prisa sea publicado por teléfono.
Juzgo que este pequeño grupo disidente a que me he referido, obra demasiado pasionalmente, sin recordar que en distintas ocasiones se han acercado, quien de él forman parte, al Gobierno civil en busca de favores, pues ahora mismo, tengo en el bolsillo, la recomendación de uno de los más significativos de dicho grupo, pidiendo al Gobierno civil la condonación de una multa impuesta por desobediencia a mis circulares sobre juzgos a un individuo el cual ha sido varias veces reincidente.

Veo además que les molestan mis reiteradas circulares, organizando servicios y recordando el cumplimiento de otros y me atacan por ello, pero yo, al lado de esas censuras como pletemes valiosísimos que recibo, como los consignados por mis disposiciones sanitarias en la reunión celebrada últimamente en Madrid por el Bloque Sanitario Español.
A pesar de todo, nos ha añadido, continuará la misma política seguida hasta aquí, puesto que considero que el grupo a que aludo es una pequeña disidencia en la política del gran partido conservador de estas islas.
Además, nada me obliga a cambiarla; del Gobierno tengo las mismas instrucciones y por el jefe del partido don Manuel Gasp, sé que el partido tiene acordado que sus relaciones con el Gobierno sean buenas y afectuosas.

—Se celebró dos entrevistas con el jefe de los liberales, señor Roselló. Está en excelente disposición para que las relaciones entre los partidos monárquicos de Mallorca sean cordiales, para que perdure la buena armonía, que alontana represalias.
Don Antonio Maura no interviene ahora en la política, porque la enfermedad de su señora, le tiene alejado de toda actuación. Estuvo en su domicilio para enterarme del estado de la ilustre dama, que por cierto, el día de mi salida de Madrid, había sufrido una recaída.
—Nos preocupamos del asunto de las comunicaciones. Todos los ánimos están en excelente disposición para establecer desde 1.º de año, el que los vapores rápidos salgan de Barcelona a media noche, a fin de enlazar con el tren de Madrid; esto a parte de las ventajas que representa para cuantos tengan que coger el vapor viniendo en el tren de Madrid, sin tener que detenerse ni un momento, es una invitación a los madrileños para que pasen a Palma con lo que abrevian el viaje y por lo tanto un medio de fomentar el turismo.

—Aproposito de turismo: entregué al Mayor donado Mayor de Palacio para S. M. el Rey un ejemplar soberbia-

mente encuadernado de la *Guía de Mallorca*; otro ejemplar entregué a S. A. la Infanta Isabel, la que prodigo entusiastas elogios a la publicación y a las islas de las que guarda un gratísimo recuerdo, y también gratas palabras de alabanza para dicha publicación del ministro de la Gobernación y del Delegado Regio de Turismo.
Al dar nuestra bienvenida al señor Martínez de Campos le agradecemos la amabilidad con que nos permitió realizar nuestra misión periodística.

En la Casa de la Villa
Nueva casa para correos y telégrafos.—El Laboratorio municipal
Convocada por el Alcalde señor Conde de Olocau se reunió ayer en su despacho particular de l. Alcaldía la Comisión de Fomento, asistiendo a la reunión los representantes de las minorías que integran la Corporación Municipal.
El señor Alcalde enteró a los reunidos de una carta del diputado a Cortes don José Socías en la que le comunica que en una entrevista celebrada con el Director general de Comunicaciones señor Ortiga éste le ha ofrecido destinar una importante cantidad para la construcción en Palma de un edificio para Correos y Telégrafos.
Le indica además la conveniencia de que el Ayuntamiento estudie la forma de ofrecer al Estado los solares para la edificación del nuevo edificio por cuyo medio se lograría obtener muy pronto tan importante mejora.
La Comisión acordó haber visto con gusto las gestiones del señor Socías y que el lunes se dé cuenta de la carta al Ayuntamiento para que por la Comisión respectiva se hagan los oportunos estudios.
Se ocupó también de la conveniencia de reorganizar el Laboratorio Municipal.
A este efecto, se presentará el lunes próximo un dictamen proponiendo que el médico Director de la Casa de Socorro señor Gayá forme el inventario de los aparatos y demás objetos que para análisis posee el Ayuntamiento.
Se propone que el nuevo Laboratorio Municipal se instale en los locales que hoy ocupan el cuartelillo de la guardia municipal y la brigada sanitaria.
El primero se instalará en el local de la propia Casa Consistorial que ocupan las oficinas de arribos y estas lo mismo que la Brigada Sanitaria serán trasladadas a unas dependencias de la calle de Reialés.
A la realización de estas obras é instalacion del nuevo Laboratorio Municipal se destinará la cantidad consignada en presupuesto, proponiéndose además sea retirada la cantidad de mil pesetas con que el Ayuntamiento subvencionaba todos los años el Laboratorio Provincial.
Se aseguró también que para el cargo de Director del Laboratorio será nombrado don Juan Gamandí.

Mejoras en el Ensanche
Bajo la presidencia del señor Bronco se reunió ayer la Comisión de Marallas acordando proponer al Ayuntamiento la urbanización de la vía frente al nuevo Instituto hasta el puente de Tirador.
Proceder a la deuda de los solares procedentes del derribo de las murallas de Jesús.
Acordó igualmente proponer la recepción de las obras de urbanización de la nueva vía comprendida desde la plaza de Jesús hasta el nuevo Instituto.

Del ejército
Permi o.—En uso de permiso ha salido para Inca (Baleares), el primer teniente de la Guardia civil de la Comandancia del Este don José Gracia Ruiz de Alesje.
Clasificaciones.—Ha sido declarado apto para el ascenso el coronel don José de Nouvillas, jefe del regimiento de Infantería de Palma, 61.

Crónica de Sports
Retos aceptados
Como contestación a las cartas que publicamos de los ciclistas Gabriel Oliver y Bartolomé Roig, hemos recibido las siguientes de los ciclistas Simón Febrer y Pedro Roig:
6 Diciembre 1914
Señor Director de LA ALMODAINA: Muy Sr. mío: Le estimaré la publicación de las siguientes líneas, en el periódico que tan dignamente dirige, por lo que le quedará nuevamente agradecido.
Enterado de la carta del Campeón de España, Gabriel Oliver, publicada en este periódico, y anticipando que al tomar parte en carreras tampoco me ha guiado a mí el interés de la materialidad de un premio en metálico, sino me interesa hacer constar que mañana depositaré en poder del presidente del Velo, la cantidad que como apasionado se ha señalado, esperando que el corredor Oliver hará inmediatamente lo mismo, demostrando así que sostiene lo dicho aceptando el reto que le dirige.
Queda de V. a. f. f. m.
Pedro Roig
Campeón de Velocidad de Baleares.

Palma 6 Diciembre 1914.
Señor Director de LA ALMODAINA: Muy señor mío: perdone una vez más que acuda a su amabilidad para solicitar la inserción en el periódico de su digna dirección, de las siguientes líneas.
Con gran extrañeza he leído en una carta suscrita por Bartolomé Roig, que este afirma que me había dirigido un reto, para cuya aceptación había impuesto yo determinadas condiciones, cosa que no se ajusta a la reali-

dad, pues el primer reto que de dicho corredor he tenido noticia, es el que apareció en LA ALMODAINA del dos de los corrientes, reto que acepto en las condiciones que se propone; y como prueba de lo decidido que a celebrarlo estoy, es que mañana mismo depositaré en poder del presidente del Velo, y como apasionado, la cantidad que él hará lo propio, para demostrar que verdaderamente quiere correr las carreras a que me reta.
De V. a. f. f. m.
Simón Febrer
Campeón de resistencia de España y de Baleares.

Previsión del tiempo
Para lo que resta de la presente quincena el astrónomo Stejion hace los siguientes pronósticos:
Se perturbará más el estado atmosférico en nuestras regiones el domingo 6, porque las referidas depresiones oceánicas avanzarán por el Norte y S de la península y causarán lluvias bastante generales y algunas nevios, con vientos de dirección variable.
El lunes 7, actuará una depresión en el Mediterráneo, hacia los parajes de Baleares, y otra en el golfo de Gascuña. Por el flujo de estos elementos se registrarán lluvias y nieves en la península, especialmente, desde el Cantábrico y Centro al Mediterráneo superior con vientos de entre O. y N., que harán bajar la temperatura.
La depresión de Baleares se alejará por el mar Tirreno el martes 8, y la de Gascuña pasará por los mismos parajes. Se producirán algunas lluvias y nieves en el N. y NE. de la Península, con vientos de entre SO y NO.
El miércoles 9, pasarán por Marruecos y Argelia núcleos de fuerzas perturbadoras que ejercerán alguna influencia en Andalucía y Levante.
Un centro borrascoso evolucionará por las Islas Británicas y mar del Norte del 10 al 11, y su acción se sentirá en la Península, principalmente en el NO., N. y región pirenaica, donde se registrarán algunas lluvias, con vientos de entre SO y NO.
El sábado 12, se hallará en el centro de Europa, la borrasca citada, de la que se derivarán los vientos de fuerza en Italia y en la bahía de Vizcaya. Descenso de temperatura algunas lluvias y nieves en el N. y NE. con vientos de entre O. y N.
El domingo 13, empezarán a formarse depresiones en Galicia y en la bahía de Cádiz, las cuales ocasionarán algunas lluvias en el O. de la Península, con vientos del segundo al tercer cuadrante.
Del 14 al 15, actuará en el Cantábrico la depresión de Galicia, y persistirá al día de mañana. Se perturbará más la situación en la Península y se producirán lluvias, particularmente desde el NO. y N., a las regiones centrales, con vientos del tercer cuadrante.

Las iniciativas de la señora de Borbón
Por las familias de los heridos y muertos en Melilla.—Función en el Teatro Principal.—Los repatriados.—Pro-tu-breciosos
Ayer mañana estuvimos un largo rato en el Palacio de la Almodaina departiendo con la señora de nuestra primera autoridad militar, la Excelentísima doña Felisa de Borbón.
Nuestra interlocutora deseando favorecer, con el apoyo de todos los mallorquines, a las familias de los que pelean en Melilla por la Patria, han caído muertos ó heridos, concibió la idea de organizar una función teatral en la cual tomarán parte distinguidos elementos de esta capital a fin de con el producto de la misma, conseguir aquel objeto.
La función que se pensó al principio poner en escena fué la obra de los hermanos Quintero «Las de Caín» pero luego, por circunstancias especiales, se desistió de ello y se acordó poner en escena la comedia de Linares Rivas «El Abolengo» y la piceceta «Entre Doctores».
Ultimados ya los detalles de la representación se ha fijado ya la fecha de la misma; será el próximo sábado día 12 del actual y se celebrará la función en el Teatro Principal.
Nuestro primer coliseo se verá esta día concurrido como pocas veces, pues faltando aun buen número de días para la función, ya hay, nos dijo la señora de Borbón, pedidas buen número de localidades.
Los que quieran «encargar localidades para asistir a dicha función pueden hacerlo el martes y miércoles en la capitanía y una vez encargadas pasar posteriormente a satisfacerlas en la taquilla del Teatro Principal.
La señora de Borbón nos manifestó cuán agradecida está a todas las personas que en la obra de que se trata le prestan su ayuda, haciendo especial mención de las señoras que merecen toda clase de elogios y alabanzas por que prestan su valioso concurso para una obra tan altamente humanitaria y patriótica como la de allegar recursos con que socorrer a los damnificados por la guerra de Melilla.
Para la función del sábado será convenientemente adornado con trofeos militares y banderas el escenario del Principal.
Tomará también parte en la misma la banda del Regimiento de Infantería de Palma, que ejecutará entre otras cosas el «Himno a la Bandera».
La función empezará a las nueve de la noche.
El reparto es el siguiente: «El Abolengo»: Fígar, señorita María de Borbón; Doña Gertrudis, se-

ñorita Antonia Moyá; Antonia, señorita Concha Moyá; Laura, señorita María Fernanda Dezaola; Criadas: señoritas Fort y Blanca de Borbón; Don Jorge, Dr. Aris; Andrés, el señor Torres; Don Francisco, señor Ayala; Félix, el señor de Borbón (E); Criados: señores Montis y Benito.
«Entre Doctores»: Pilar, señorita Moyá (C); Nicolasa, señorita de Borbón (M); Aristides, señor de Borbón (A); Don Cándido, señor Torres; Doctor Mendosa, Dr. Aris; Doctor Conde, señor Ayala; y criado señor Sartorius.
Los precios que regirán son: Platcos, 60 pesetas; palcos de primer piso, 50 pesetas; palcos de segundo piso, 30; butacas, 5; asientos de Paraiso y Tertulia, 1 50; y entrada general, 1.

Hablamos también con la señora de Borbón de la conducta seguida por ella con los repatriados, enterándonos de que toda persona que ha acudido a la Capitanía general en demanda de socorro, no se ha ido sin que le fuese facilitado.
Además, la señora del Capitán general, para hacer la repatriación de socorros justiciamente ha ido recorriendo las casas de los repatriados, y ha ido para ello a varios pueblos de Mallorca, para enterarse personalmente de sus más penurias necesidades y socorrerlas convenientemente.
Nos dijo que está muy agradecida y da expresivas gracias a los jefes de fabricas y talleres a los que ha recomendado trabajadores, pues todos los que han ido en su nombre han sido admitidos y tienen ya trabajo con que remediar su situación.

Preguntamos finalmente a nuestra distinguida interlocutora acerca del destino dado al producto obtenido en la Fiesta de la Flor y nos dijo que el deseo de todos es montar cuanto antes el dispensario para tuberculosos, hallándose actualmente en los trabajos preliminares de la busca de local adecuado.
Que en cuanto estén ultimados todos los detalles hará entrega a las autoridades del talón del Banco de España para que se recoja el dinero recaudado y se aplique a los fines convenientes.
De la visita sacamos la impresión de que en el próximo año se celebrará la Fiesta que en el actual la Fiesta de la Flor, que tan lisonjero éxito obtuvo.
A la Excmo. señora de Borbón damos las gracias por las atenciones tenidas con nosotros en la visita hecha ayer al Palacio de la Almodaina.

Pruebas del «Mallorca»
En la semana próxima se verificarán las pruebas oficiales del nuevo vapor *Mallorca* de la compañía «Electrica Martimón».
Compondrán la Comisión técnica en las referidas pruebas el Comandante de Marina de esta provincia, don Francisco Escudé; el segundo Comandante, don Mariano Sbr; el teniente coronel de Ingenieros Navales, señor Vez; el Maquinista Mayor, don Martín Roca Rayó y el Perito Mecánico de la Comandancia de Marina de Valencia, don Manuel Gómez.
Estos tres últimos señores llegarán a Palma el martes próximo.
Las pruebas se verificarán probablemente el jueves.

La importación de cueros a Mallorca
El Gobernador civil de la provincia señor Martínez de Campos ha venido gestionando del Ministro de Estado que se interpusiera para que el Gobierno de Francia levantara la prohibición dictada para la importación de cueros de la India, la que ocasiona grandes perjuicios a la industria de cuerdos de esta isla y por ende a la de construcción de calzados.
De las gestiones de nuestra primera autoridad civil se tienen las mejores impresiones que vienen corroboradas por la siguiente carta que del Ministro de Estado tiene en su poder el señor Martínez de Campos.
«El Gobierno francés está dispuesto a facilitar el tránsito de los cueros procedentes de la India destinados a Mallorca, pero no considera posible levantar la prohibición actual ni concebir una autorización de carácter general, sin embargo examinará cada caso con toda benevolencia.»

La Patrona de la Infantería
Del Coronel y oficialidad del regimiento de infantería de Palma, 61, hemos recibido atenta invitación para asistir a la función religiosa que en honor de su Patrona la Purísima Concepción, se celebrará en la iglesia del Socorro, el día 8 del actual a las 11 y media.
Al mismo tiempo, por encargo del Sr. de Nouvillas, hacemos constar que el día siguiente 9, a la misma hora se celebrará una misa en sufragio de los compañeros del arma fallecidos; a cuyo piadoso acto quedan invitados desde ahora cuantos reciban invitación para la función del día 8.

Robo en Ibiza
Habiendo llegado a noticia de la benemérita del puesto de Ibiza de que se había cometido un robo de 675 pesetas en la casa de la vecina de dicha ciudad María Bonet Riera, de 61 años de edad, practicó las diligencias del caso para el descubrimiento del autor.
Estas dieron por resultado la detención de los consortes Vicente Torres Riera y María Roig Juan en cuya casa y escondidas en un colchón fue-

ron encontradas 275 pesetas cuya procedencia no ha sabido explicar.
En su vista con el atestado instruido al efecto y dinero ocupado fueron puestos a disposición del Juzgado.

De Sociedad
El día dos del actual falleció en la villa de Llinchmayor la distinguida señora doña Mariana Monserrat Fullana.
Modelo de bondades, baja al sepulcro rodeada de la estimación de cuantos tuvieron ocasión de tratarla por lo que su muerte ha causado general sentimiento.
Acompañamos en su justo dolor por tan irreparable pérdida a sus hijas doña Francisca y doña Micaela, hijo político el propietario don Jaime Sureda y a su sobrino el Suboficial de Artillería don Gregorio Gar.

De regreso de su viaje a la Corte, llegó ayer de Barcelona, en el vapor rápido, el Gobernador civil señor Martínez de Campos.
También llegó en dicho buque nuestro compañero de redacción señor Tous y Maroto.

A bordo del rápido *Jaime I*, llegó ayer a esta ciudad procedente de Alemania la distinguida profesora de la Escuela Católica Alemana establecida en esta ciudad señorita Josepha Bargmeyer, que a causa de las contingencias del conflicto europeo ha tenido que retrasar hasta ahora su viaje.
De Barcelona, en el vapor *Rey Jaime I*, llegaron ayer D. Emilia Isabel, don Luis Rull, D. Antonio Alvarez, D. Germán Meusa, D. Mateo Frontera, D. José Figueiras, don Antonio Artals, don Augusto Cabon, don Antonio Sales, don Pablo Reig, don Eduardo Amorelli, don Federico Tribaren, don Agustín Lozada, don Pedro Santos, don Eduardo Lluich, doña Nieves Jacques, doña Enriqueta Miquel, doña Formicosa Miquel y don Casimiro Lazaro y familia.

Ayer al anochecer dejó de existir nuestro querido amigo al Abogado y oficial de Estadística de esta Audiencia don Rafael Jornet.
Perdemos con su muerte un verdadero y noble amigo. Era el prototipo del hombre justo y caballeroso; poseía una inteligencia muy cultivada y un juicio clarísimo.
Al divulgarse la noticia de su muerte, causará en todos sus amigos verdadero sentimiento. Quienes le trataban quedaban cantivados por su bondadoso corazón.
Desearse en paz.
Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Teatros
Principal
Esta tarde a las cuatro y media se representará *El sombrero de copa*, y por la noche las chistosas comedias en dos actos *El barón de Tronco Verde* y *El Asinador*.
Lírico
Hoy a las tres y media se representará *El Bueno de Gusanar*, a las cinco menos cuarto se cantará *La Impiedad*, y por la noche a las ocho y media el programa lo formarán *La Generala* y *La España de Pandereta*.
Baleár
Hoy debutarán las completistas *Estrella Soler* y la *Bella Ninon*. También trabajará despidiéndose del público la pareja de baile *Perista y Gardenia*. Se estrenará la película de 1750 metros *Rescate del Justiciero*.
La Protectora
Hoy se proyecta por última vez la interesante película *Sola en París*. Mañana sesión especial a petición del público, todo películas mallorquinas, proyectándose las siguientes:
—Destino de un malvado.—Excursión Almodaina.—Fiesta de la flor.—Consagración del Obispo de Lérida.—Tranvía Sóller.—Sueño de Allirrot.
Victoria
De tres y media a siete y media, habrá hoy función de cine.
Por la noche la compañía dramática de don León de Roman representará la comedia en tres actos de Benavente, *El Nido Ajeno*, y el chis-

trazo político del finado don Luis Despuig, don Vicente Ferrer de San Jordi y don Mariano Gual y de Villalonga.
Desearse en paz el alma de don Antonio Truyols y reciban sus desconsolados padres los señores marqueses de la Torre, hermanos y demás familia y su prometida doña Isabel Mayol la expresión de nuestro más sentido pésame.

Anoche falleció en esta capital el distinguido señor don Jerónimo Llopart y Colomar.
Su muerte es muy sentida por las numerosas relaciones de que disfrutaba y que se había captado gracias a las buenas cualidades que le adornaban.
Desearse en paz el alma del finado.
A toda su familia y en especial a su desconsolada esposa, sus hijos don Gabriel y don Pedro, capitanes de infantería, don Jerónimo, oficial de telégrafos y su hijo político don Miguel Ramis de Ayerrol, enviamos la expresión sincera de nuestro pésame.

Anoche a la hora de cerrar esta edición falleció el conocido industrial don Jaime Dubá.
Desearse en paz.
Reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

DE INTERES GENERAL
Padres que tenéis hijos y los veis crecer, sin daros cuenta, pobres de sangre, pálidos, ojerosos, con las orejas transparentes, que van aparejándose a la terrible tuberculosis. Dadles unos frascos de HIFOPOSPITOS SALUD y de sus mejillas proclamará las virtudes del específico. Veintitrés años de excelentes resultados. Rechazad las imitaciones.
Doctor Lóbsch
Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermos de la clínica de VENEREAS del Instituto medicinal-cirúrgico de la Real Universidad Munich (Alemania).
Calle San Jaime, 7
Consulta de 8 a 1, de 3 a 6 y de 7 a 9

EL SEÑOR
Don Antonio Truyols Villalonga
Falleció ayer a las siete de la mañana
HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES
— R. E. P. —
Sus padres, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos, la señorita M.ª Isabel Mayol y Gelabert y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y ruegan asistan al funeral que se celebrará mañana lunes, a las once, en la iglesia de San Francisco.
No se invita particularmente.
El Excmo. é Ilmo. Señor Obispo de esta Diócesis ha tenido a bien conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

DON RAFAEL JORNET Y RUFINO
Abogado y Oficial de Estadística de esta Audiencia Territorial
HA FALLECIDO
HABIENDO RECIBIDO LA EXTREMA-UNCIÓN
— R. E. P. A. —
La familia del finado, presente y ausente, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y ruegan se sirvan asistir al rosario que en sufragio del alma del finado se rezará en la Iglesia de las Misiones y casa mortuoria a las cuatro y media de la tarde del día de hoy, seis, y seguidamente a la conducción del cadáver, como también a algunas de las misas que se celebrarán el próximo lunes de siete a once y tres cuartos en la Parroquial Iglesia de San Nicolás.
No se invita particularmente.
Casa mortuoria: Conquistador, 30.

CULTOS
Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en San Jaime en honor de la Inmaculada Concepción: Exposición a las seis; a las nueve y media Horas menores y la Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, conclusión de la novena de la Purísima con sermón por el Rdo. P. Antonio Tomás de los Sagrados Corazones y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En la Catedral Basílica, al anochecer, se cantarán solemnes Completas ante la capilla de la Purísima.
Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Divino Amor en San Felipe Neri.
Santoral
Hoy.—San Nicolás de Bari arzobispo de Mira y santa Adela.—1 P.
Mañana.—Santos Ambrosio obispo y Agatón.
Abstinenca por devoción.

LA MUTUELLE DE FRANCE ET DES COLONIES continúa el progresivo desarrollo de sus operaciones de ahorro en España, aumentando considerablemente el número de adherentes a su respetable institución.
Las cifras son el mejor argumento para demostrar la importancia de una Sociedad de Ahorro de esta naturaleza. LA MUTUELLE DE FRANCE ET DES COLONIES presenta a la consideración del público las siguientes:
4.280 millones 978.000 Francos de suscripciones realizadas en sus dos ramas Vida y Fallecimiento.
518.468 Asociados.
65 millones 659.88 Fr. pagados a los suscriptores.
165 millones 292.816.99 Fr. depositados en el Banco de España y en el Banco de Francia.
Llegar a estas cifras, utilizando el pequeño elemento que supone un ahorro individual desde 30 céntimos diarios, muestra la seriedad con que LA MUTUELLE DE FRANCE ET DES COLONIES y la seguridad completa en los cálculos, que airvieron de base a su sistema.
Toda persona, por modesta que sea su posición, puede suscribir una póliza en LA MUTUELLE DE FRANCE ET DES COLONIES con un pequeño desembolso, de 20 céntimos al día constituirse un CAPITAL que le permita crear un DOTE, una RENTA para la vejez ó una HERENCIA para su familia.
Pidanse detalles a la Delegación P. del Teatro 9 BARCELONA, ó a D. SALVADOR ROGUERA, Rnbf 9 2º y D. JAIMÉ VILARDELL, calle 81—Ensanche en PALMA.

DE INTERES GENERAL
Padres que tenéis hijos y los veis crecer, sin daros cuenta, pobres de sangre, pálidos, ojerosos, con las orejas transparentes, que van aparejándose a la terrible tuberculosis. Dadles unos frascos de HIFOPOSPITOS SALUD y de sus mejillas proclamará las virtudes del específico. Veintitrés años de excelentes resultados. Rechazad las imitaciones.
Doctor Lóbsch
Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermos de la clínica de VENEREAS del Instituto medicinal-cirúrgico de la Real Universidad Munich (Alemania).
Calle San Jaime, 7
Consulta de 8 a 1, de 3 a 6 y de 7 a 9

DE INTERES GENERAL
Padres que tenéis hijos y los veis crecer, sin daros cuenta, pobres de sangre, pálidos, ojerosos, con las orejas transparentes, que van aparejándose a la terrible tuberculosis. Dadles unos frascos de HIFOPOSPITOS SALUD y de sus mejillas proclamará las virtudes del específico. Veintitrés años de excelentes resultados. Rechazad las imitaciones.
Doctor Lóbsch
Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermos de la clínica de VENEREAS del Instituto medicinal-cirúrgico de la Real Universidad Munich (Alemania).
Calle San Jaime, 7
Consulta de 8 a 1, de 3 a 6 y de 7 a 9

DE INTERES GENERAL
Padres que tenéis hijos y los veis crecer, sin daros cuenta, pobres de sangre, pálidos, ojerosos, con las orejas transparentes, que van aparejándose a la terrible tuberculosis. Dadles unos frascos de HIFOPOSPITOS SALUD y de sus mejillas proclamará las virtudes del específico. Veintitrés años de excelentes resultados. Rechazad las imitaciones.
Doctor Lóbsch
Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermos de la clínica de VENEREAS del Instituto medicinal-cirúrgico de la Real Universidad Munich (Alemania).
Calle San Jaime, 7
Consulta de 8 a 1, de 3 a 6 y de 7 a 9

DE INTERES GENERAL
Padres que tenéis hijos y los veis crecer, sin daros cuenta, pobres de sangre, pálidos, ojerosos, con las orejas transparentes, que van aparejándose a la terrible tuberculosis. Dadles unos frascos de HIFOPOSPITOS SALUD y de sus mejillas proclamará las virtudes del específico. Veintitrés años de excelentes resultados. Rechazad las imitaciones.
Doctor Lóbsch
Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermos de la clínica de VENEREAS del Instituto medicinal-cirúrgico de la Real Universidad Munich (Alemania).
Calle San Jaime, 7
Consulta de 8 a 1, de 3 a 6 y de 7 a 9

DE INTERES GENERAL
Padres que tenéis hijos y los veis crecer, sin daros cuenta, pobres de sangre, pálidos, ojerosos, con las orejas transparentes, que van aparejándose a la terrible tuberculosis. Dadles unos frascos de HIFOPOSPITOS SALUD y de sus mejillas proclamará las virtudes del específico. Veintitrés años de excelentes resultados. Rechazad las imitaciones.
Doctor Lóbsch
Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermos de la clínica de VENEREAS del Instituto medicinal-cirúrgico de la Real Universidad Munich (Alemania).
Calle San Jaime, 7
Consulta de 8 a 1, de 3 a 6 y de 7 a 9

TELEGRAMAS

Telegramas de Madrid

Madrid 4 a las 24

Concesión de un crédito a favor de las familias de los soldados franceses

Ottawa.—La municipalidad ha votado la concesión de un crédito de cinco mil dólares, destinado al fondo de socorro para las familias [de los soldados franceses muertos en campaña.

Obispo detenido por los turcos
Athenas.—Las autoridades turcas de Aleali, han detenido al obispo metropolitano griego.

Dicen que dicho prelado se dedicaba a promover sublevaciones de los cristianos contra Turquía.

Comisión sanitaria
Nisne.—Ha llegado una importante comisión sanitaria procedente de U-kul que se compone de más de 30 médicos y bastante material.

Rogativas en pro de la victoria de los aliados

Londres.—A petición del Rey el arzobispo de Canterbury, Prímado de la Iglesia Anglicana, ha dispuesto que el día 3 de Enero próximo se dedique a hacer rogativas para la victoria de los aliados.

Un repatriado

Ha llegado a Mieres, procedente de Francia el repatriado Avellino García operario de una mina de Lille cuando estalló la guerra.

Hace muchos elogios de los alemanes en su proceder con los extranjeros y cuenta que durante su viaje de regreso que pasó por Alemania fué socorrido por las autoridades.

Sufrió grandes penalidades para poderse dirigir a España. La batalla de Lodz. Juicio del general Shumsky

El coronel Shumsky de reconocido prestigio en Rusia dice que el desarrollo de la batalla de Lodz por lo extraño es único en la Historia y esto explica el desacuerdo de los partes oficiales rusos y alemanes atribuyéndose ambas partes la victoria.

Dice además que el aspecto de la encarnizada lucha cambia de hora en hora y por eso en un lugar en donde parecía imposible que pudiesen escapar las fuerzas alemanas frente a Lodz, los dos cuerpos de ejércitos alemanes que acudieron en su socorro pudieron abrirles camino a los que estábamos cercados.

En tal trance muchas fuerzas alemanas pudieron escapar pero otras, muy numerosas, se han visto obligadas a rendirse.

Aún existe un numeroso contingente de alemanes que con resistencia admirable han conseguido romper el lazo, luchando todavía para escapar.

Periódico alemán en idioma francés
Comunican de Amsterdam que «La Gaceta» de Colonia anuncia que el Gobierno alemán trata de la publicación de un periódico que estará redactado en francés y que será destinado a las regiones francesas ocupadas por Alemania.

Embarque de tropas

Badajoz.—De Lisboa comunican que el batallón de infantería n.º 16 embarcó en el vapor «América» en medio de las aclamaciones de la multitud presenciando el desfile el presidente de la República.

Conferencia política

El presidente del Senado por encargo del presidente de la República han conferenciado con los jefes de los partidos políticos. Súdito austriaco prisionero. Expedición de tropas

Algeciras.—Según noticias de Gibraltar el súdito austriaco que fué puesto en libertad por el veredicto de inculpabilidad del Tribunal ha quedado nuevamente detenido como prisionero de guerra.

Es esperada la llegada de varios buques con una importante expedición de tropas inglesas.

Ha salido del puerto una escuadrilla de torpederos dirigiéndose a toda máquina hacia el Estrecho.

Transporte de tropas indias
Rotterdam.—Con motivo del cierre del canal de Suez los transportes de tropas indias fueron conducidos via El Cabo al África del Sur.

Madrid 5 a las 1

Protección a los católicos de Oriente
El corresponsal del periódico «Daily Mail» en Roma telegrafía que el gobierno otomano ha emprendido gestiones cerca del Vaticano encaminadas a que se despoje a Francia de la protección que ejerce sobre los católicos de Oriente.

El gobierno turco promete establecer una legación cerca de la Santa Sede para ejercer en Oriente la protección a los católicos.

Bajas británicas

El corresponsal militar del periódico «The Times» fija en 84 000 las bajas que las fuerzas británicas tuvieron en la batalla de Iprés.

Las bajas que tuvieron en Armentieres fueron 50 000.

El Kaiser revisando las tropas
Nordrich.—El Kaiser ha recorrido la región de Tschentochan revisando las tropas austro húngaras y alemanas.

Sin modificar

Viena.—No se ha modificado la situación de las tropas en el teatro Noroeste de la guerra.

Substitución del Embajador alemán

Roma.—A pesar de las negativas se insiste en que será sustituido el embajador de Alemania actual declarando que necesita calma y tranquilidad.

Se propone permanecer algún tiempo en Montecarlo.

Ciudad belga bombardeada

Londres.—La escuadra inglesa ha bombardeado la ciudad belga de Lislewéhe a orillas del canal de Brujas, causando grandes daños.

El vecindario huyó a Brujas.

Los rusos se apoderan de Lereiz

Los rusos operan en Bukovina habiéndose apoderado de Lereiz, ciudad situada en la frontera rumana.

Miles de personas han querido penetrar en Rumania impidiendo a los soldados.

Madrid 5 a las 5

El dinero de Rusia

Petrogrado.—Un ukase imperial prohíbe el pago de deudas a alemanes, turcos y austriacos y sacar dinero del territorio ruso en cantidades superiores a quinientos rublos, y a las casas bancas que entreguen depósitos correspondientes a los súbditos antes mencionados.

Buques de guerra alemanes

Copenhague.—Muchos buques de guerra alemanes han pasado al mar del Norte desde el Báltico.

El vapor alemán «Friedrich Wilhelm» ha naufragado en aguas de Iodda en las costas de Dinamarca.

Nuevo embajador alemán.—Llegada del Kaiser

Berlin.—El excanciller Bismarck ha sido nombrado embajador de Alemania cerca del Rey de Italia.

Este nombramiento ha producido gran expectación.

Ha llegado el Kaiser después de visitar las líneas de fuego y los campamentos de Polonia.

Telegrama oficial de Burdeos

Burdeos.—Un telegrama oficial de la noche dice que en el conjunto del frente no ha ocurrido ningún incidente notable.

En la derecha progresamos en dirección a Altkirch.

En la jornada del día 2 hemos hecho 91 prisioneros, solo en la región del Norte.

Avance de los rusos.—Sin noticias

Londres.—Los rusos han penetrado cinco kilómetros en las fortificaciones interiores de Cracovia.

Estas están mandadas por oficiales alemanes.

Sin noticias decisivas del teatro de operaciones.

Mal tiempo

En Flandes ha empeorado la situación de las tropas a causa del mal tiempo.

Prisioneros alemanes y austriacos

Petrogrado.—Han llegado a Iolensk 19 trenes de prisioneros alemanes.

En otra población rusa han llegado también prisioneros dos generales, seis coroneles y diez y nueve comandantes austro alemanes.

Madrid 5 a las 16 30

En la Cámara Italiana

Roma.—Se ha discutido en la

Madrid 5 a las 1

Cámara la declaración de ayer del presidente del Consejo.

Los diputados Labriola y Chiesa han pedido la inmediata intervención de Italia en la guerra para realizar la integridad de la patria devolviéndole los territorios que le pertenecen por la historia y por la raza.

El diputado Labriola manifestó que Italia no puede asociarse a la amenaza permanente y creciente que representa la hegemonía austro alemana.

Ambos oradores fueron aplaudidos por la extrema izquierda.

Calasani y los republicanos hablaron en pro de la neutralidad aplaudiendo incondicionalmente la declaración del gobierno.

Servicio directo del extranjero via París-Barcelona

Barcelona 5 a las 18 30

La actitud de Italia.—Debate acerca de la guerra en la Cámara italiana.

Roma.—En la Cámara italiana ha habido una discusión sobre la orientación del gobierno en la cuestión internacional.

El diputado Labriola ha pronunciado un discurso diciendo que Austria y Alemania tendían a ejercer una hegemonía que constituía una amenaza permanente y que era preciso que el gobierno velara para mantener la integridad material y espiritual de Italia.

El diputado Chiesa de la extrema izquierda preconiza la intervención armada de Italia en el conflicto europeo. (Aplausos de los republicanos)

El demócrata Bonelli defende la neutralidad de Italia mientras las circunstancias lo permitan. (Aplausos)

El diputado Colajani dice que si el gobierno necesita de los hijos de Italia, todos, sin excepción, responderán al llamamiento. (Aplausos)

El jefe del gobierno Salandra declara que el gobierno sin buscar aventuras, sabrá en todos los casos defender el honor de Italia. (Ovación)

El Kaiser en Berlín

Amsterdam.—Dicen de Berlín que ha llegado a aquella capital el Kaiser Guillermo II de regreso de la línea de combate del Este.

La batalla de Lodz favorable a Rusia

Petersburgo.—Los diarios de esta capital dicen que la batalla de Lodz ha terminado en favor de los rusos los cuales han hecho un gran número de prisioneros.

Buques protegidos por los aliados entran en Antivari

Londres.—A pesar del bloqueo que la escuadra austriaca tiene puesto a las costas de Montenegro varios buques protegidos por la escuadra aliada han podido llegar a Antivari.

No se confirma la destitución del general Reunerkampff

Londres.—Hasta ahora no se ha recibido noticia oficial que confirme la destitución del general Reunerkampff que se supone.

Se funda dicha destitución en que la caballería que mandaba había llegado tarde a la batalla de Wartha ocasionando la derrota de los rusos.

Derrota de los rusos

Ginebra.—Un telegrama de origen alemán dice que los rusos han sufrido una gran derrota en la región de los lagos de Mazuria.

Temporal en el Canal de la Mancha

París.—Desde hace dos días reina un temporal deshecho en el paso de Calais y en el Canal de la Mancha.

Alemania no ha dado explicaciones a Portugal

Amsterdam.—Dicen de Berlín que es inexacto que Alemania haya dado explicaciones a Portugal por los sucesos de Angola, pues no ha recibido ninguna reclamación sobre este asunto.

La versión del presupuesto de Italia

Roma.—El Gobierno ha presentado a la Cámara un proyecto de dozavas provisionales para ir invirtiendo el capítulo de gastos del presupuesto actual hasta el Junio de 1915.

La situación de los alemanes en Polonia es crítica

Londres.—Telegramas recibidos de San Petersburgo dicen que

la situación de los alemanes en Polonia es muy crítica por no haber recibido los refuerzos que esperaban.

Los serbios se retiran

Roma.—Un telegrama recibido de Viena dice que los serbios se retiran con gran rapidez hacia el Sur, habiendo perdido el contacto con los austriacos.

POLÍTICA

Madrid 4 a las 24

Las zonas neutrales.—Reunión de los representantes de las provincias del interior. Acuerdos de concordia.—Una comisión

En el salón de presupuestos del Senado se han reunido los senadores representantes de las provincias agrícolas del interior.

Hablaron los señores Marqués de Albaída, Polanco, Macholes, Muñoz Chaves y Matesans.

Acordaron que sin hostilidades ni prejuicios respecto de las zonas neutrales se nombrase una Comisión para que proceda de acuerdo y conformidad con una representación análoga del Congreso, deseando que el problema se estudie serena y profundamente a fin de que cualquier solución que adopten las Cámaras sea armónica entre todos los intereses españoles.

Forman la comisión los señores Marqués de Albaída, Polanco de Gregorio, Matesans, el Reyo Villanueva, Arias Miranda, Santa Cruz, Gimenez Areins y Muñoz Chaves.

La Comisión empezó enseguida sus gestiones visitando a sus compañeros del Congreso para informarle de los acuerdos adoptados.

A la referida reunión asistieron 40 senadores.

Romanones en el Senado

El señor Conde de Romanones estuvo esta tarde en el Senado a interesarse del señor Acárrega que la Comisión de Gracia de pensiones despache pronto la concesión de pensión a la viuda del señor Aguilera.

Madrid 5 a las 16 30

Derogación de la ley de Jurisdicciones

Firma regia.—Marcha de los Reyes

El señor Dato después del Consejo presentó a la firma regia el decreto autorizando la presentación a las Cortes del proyecto de derogación de la ley de Jurisdicciones. Dijo además que se firmaron decretos de varios departamentos.

Los Reyes marchan mañana a la Granja.

Sancción de leyes

La Mesa del Senado estuvo en Palacio para sancionar las leyes últimamente aprobadas.

El asunto de las zonas neutrales

Los representantes catalanes se reunieron para deliberar sobre la nota que dió el señor Dato del Consejo celebrado en Palacio.

Estiman que es poco concreta y acordaron en principio que el señor Corominas haga una pregunta en la sesión del Congreso para saber si entre los proyectos económicos a que alude la nota figuran las zonas neutrales.

Cuando empezó la sesión de la Cámara aún no se había decidido si se hará la pregunta, dependiendo de varias conferencias que habrán de celebrarse previamente.

Los diputados aragoneses están disgustadísimos de la nota del Consejo en Palacio y creen que el Gobierno cede a la coacción de los catalanes.

El diputado señor Pelayo vió al presidente del Congreso, señor González Besada para pedirle turno en la interpelación sobre las zonas neutrales.

Como no habrá interpelación pidió la palabra para hacer una pregunta, diciéndole el señor González Besada que había en lista muchos diputados que tenían pedida la palabra y por tanto no podría hacerla hoy.

Los aragoneses en este asunto se muestran indignados; dicen que defenderán todo criterio en contrario a las zonas neutrales hasta con los dientes.

SENADO

Madrid 5 a las 16 30

Peticiones.—Orden del día.—Proyecto aprobado. Protocolo ratificado

Bajo la presidencia del general

Don Jerónimo Llopart Colomar
HA FALLECIDO
Q. E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijos, hijas, hijos e hijas políticos, nietos, y hermanos políticos y demás familia participan a sus amigos tan sensible pérdida y ruegan asistan al rosario que en sufragio de su alma se celebrará esta tarde a las siete y media en la Iglesia de San Jerónimo y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, como también al funeral que se celebrará el lunes a las once en la parroquial Iglesia de Santa Enlalla.

Casa mortuoria: Montesión, 53. No se invita particularmente

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha tenido a bien conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

Don Miguel Roca Garcías
Falleció el día 4 de los corrientes
Q. E. S. G. H.

Su hermana, hermano político y demás familia, participan a sus amigos y conocidos se sirvan asistir al turno de misas que se celebrará mañana lunes, de siete a once, en la parroquial Iglesia de la Trinidad, por lo que recibirán especial favor. No se invita particularmente.

El duelo se despiden en la Iglesia.

Don Jaime Dubiá y Carbonell
HA FALLECIDO
Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
E. P. D.

Su esposa, hijos, hermanos, hermana, madre política, hermanos y hermanas políticos, sobrinos y demás parientes ruegan a sus amigos y conocidos se sirvan asistir al rosario que se rezará hoy a las 6 de la tarde y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada. No se invita particularmente.

Casa mortuoria: S. Elias, 6.

NOTICIAS SUELTAS
Madrid 4 a las 24

La cacería en «La Flamenca»
Se ha celebrado la cacería a la finca «La Flamenca» organizada por la duquesa de Fernán Núñez en honor de S. M. el Rey.

Los invitados almo-zaron en la población.

Se cobraron muchas perdices, faisanes y conejos.

Al anochecer regresaron don Alfonso y los invitados a Madrid.

Cuestión de pesca
Los pescadores portugueses han protestado de la concesión que se decía iba a hacerse a pescadores españoles.

Madrid 4 a las 25

De Marruecos
Amsterdam.—Los Sinussi han batido a las tropas francesas cerca de Aiu Calanca, en Marruecos frances del Sur así como también cerca de Canem y Waciai.

Madrid 5 a las 5

Llegada del arzobispo de Valencia
Dicen de Valencia que llegó en el tren rápido el arzobispo de aquella ciudad.

Le recibieron en la estación las autoridades y comisiones de señoras.

Al entrar el tren en aguja la banda municipal interpretó la Marcha real, tributándole grandiosa ovación.

El ilustre purpurado acompañado del gobernador y del alcalde marchó a su alojamiento al convento de Jesús María.

El domingo hará la entrada oficial en Valencia.

MENCHERA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO
Madrid 6 a las 18 30

Villa en la capital de México
New York.—Comunican de El Paso que el general Villa ha entrado en la capital, y se ha instalado en el Palacio de la Presidencia.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 5 a las 18

Vapor a San Francisco de California
El día 20 saldrá de esta el vapor «Jason» que transportará a

San Francisco de California gratis los objetos destinados a aquella exposición.

La paz probable.—Intervención del Papa.—Lo que dice un diplomático

Un diplomático español, que está de paso en Barcelona, hablando con varias personas, en un centro oficial, ha manifestado saber por buen conducto, que en las esferas internacionales se habla estos días de la paz, como de una cosa probable.

Dice que la iniciativa partió del Papa, y que Inglaterra la acogió bien. El nombramiento de un plenipotenciario inglés cerca del Vaticano, nombramiento que es la primera vez que se hace, esto tiene en realidad otro objeto que estar al habla con su Santidad al referido fin.

Añade que en todo caso, la paz se basará en una rectificación de fronteras. Parece que se han dirigido desde Londres excitaciones al gobierno francés para que nombre a su vez un embajador cerca del Vaticano, pero esto choca con los prejuicios sectarios dimanantes de la ley de separación.

Dy esta noticia tal como la he oído y sin otro alcance por mi parte que una información, si bien puedo responder de haber transcrita con exactitud las palabras del referido diplomático.

La epidemia decrece
El inspector provincial de sanidad ha manifestado al Gobernador señor Andrade que la epidemia va declinando notablemente.

La mortalidad ha disminuido mucho y es probable que dentro de poco pueda declararse restablecida la normalidad.

Conserje libertado
Ha sido libertado el conserje de la Casa del Pueblo, detenido con motivo de los desórdenes ocurridos en la plaza de Cataluña.

La fianza de 50 000 pesetas que se le pidió ha sido rebajada hasta mil.

Entre carabineros y contrabandistas
En la playa de Pueblo Nuevo ha ocurrido un tiroteo entre carabineros y contrabandistas.

Estos huyeron dejando 44 bulbos con 2 mil Kilogramos de tabaco.

BUXARRO